

Zürich, 5. Juni 2023

KR-Nr. 209/2023

MOTION der Geschäftsleitung des Kantonsrats Zürich

betreffend Unvereinbarkeit

Der Regierungsrat wird beauftragt, die gesetzlichen Grundlagen bezüglich der Unvereinbarkeit im Zusammenhang mit der Ausübung von verschiedenen Ämtern systematisch zu überprüfen, zu vereinheitlichen und dem Kantonsrat eine entsprechende Vorlage zu unterbreiten.

Begründung

Fragen über die Unvereinbarkeit beschäftigen den Kantonsrat respektive dessen Organe regelmässig. Die Problematik ist insbesondere bei Richterwahlen von grosser Relevanz. Die Bestimmungen über die Unvereinbarkeiten sind über die Jahre zu einem Flickwerk verkommen. In verschiedenen Erlassen befinden sich Regelungen zur Unvereinbarkeit (insb. GPR, GOG, VRG, GSVGer), wobei Begrifflichkeiten uneinheitlich verwendet werden und einzelne Formulierungen teilweise unnötig kompliziert sind. Die Unklarheiten der gesetzlichen Bestimmungen lassen sich nicht mehr durch blosse Auslegung beseitigen. Es besteht demnach ein dringender gesetzgeberischer Handlungsbedarf, wofür eine systematische Überprüfung und Überarbeitung der Regelungen zu den Unvereinbarkeiten nötig ist, möglichst vor den nächsten Gesamterneuerungswahlen.

Sylvie Matter
Kantonsratspräsidentin

Moritz von Wyss
Generalsekretär